
5ième Dimanche de Pâques ( Jean 13,
31-45) :     « Amour, Gloire … et
Jésus. » (Francis Cousin)

 « Amour, Gloire … et Jésus. »
 

Même si Jésus est beauté (parce qu’il est bon…), il ne s’agit pas
ici  de  l’amour  et  de  la  gloire  dont  on  nous  parle  dans  ce
feuilleton télévisé.

C’est la fin pour la vie terrestre de Jésus. Judas a pris le pain
tendu par Jésus, et il est parti pour livrer Jésus.

On pourrait penser que Jésus soit dans une grande tristesse, dans
un désespoir on ne peut plus fort, après avoir envoyé Judas faire
« ce qu’il devait faire ». Lui seul savait alors ce qu’il allait
faire : le trahir pour trente pièces d’argent.

Et bien non !

On a l’impression qu’en fait, cela lui a redonné du courage, et
qu’il voit tout ce qui va lui arriver sous un aspect positif (?).
Il sait que c’est la fin, et ce qui va arriver : la trahison,
l’abandon des disciples, l’humiliation, la torture, la croix …

Mais  il  voit  aussi  plus  loin  que  la  croix  …  Il  voit  la
résurrection dont son Père va lui faire bénéficier, parce qu’il
sait que le Père ne peut pas l’abandonner. Il sait qu’il peut
compter sur l’amour de son Père, un amour fort et réciproque. Il
le sait parce que « Le père et moi, nous sommes Un. » (Jn 10,30).

Il l’avait d’ailleurs dit lui-même auparavant : « Maintenant mon
âme est bouleversée. Que vais-je dire ? “Père, sauve-moi de cette
heure” ? – Mais non ! C’est pour cela que je suis parvenu à cette
heure-ci ! Père, glorifie ton nom ! » (Jn 12,27-28), c’est-à-dire,
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’’en  me  glorifiant  par  ma  résurrection,  c’est  toi  qui  est
glorifié, parce que tu montres que tu as pouvoir sur la mort et la
vie’’.

Et le Père lui répond alors, par une voix qui vient du ciel : « Je
l’ai glorifié et je le glorifierai encore. » (Jn 12,28).

C’est cet amour entre le Père et Jésus, connu depuis le baptême de
Jésus (« Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma
joie. » Mt 3,17) qui est le moteur de l’action de Jésus et qui lui
fait dire : « Comme le Père m’a aimé, moi aussi je vous ai
aimés. » (Jn 15,9).

C’est pour cela que Jésus va donner à ses apôtres un nouveau
commandement : « Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les
uns les autres. ». Ce n’est pas un simple conseil que l’on peut
suivre ou pas, mais un commandement, une obligation pour ceux qui
veulent le suivre.

C’est un changement radical par rapport à la loi de Moïse qui
disait : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même. » (Lv 19,18) ,
mais  une  obligation  d’aimer  (agapé)  les  autres  à  l’image  de
l’amour du Père et du Fils.

Et c’est un commandement nouveau parce qu’il n’y a que Jésus, Fils
de Dieu, qui peut le dire ainsi : « Comme je vous ai aimés », ce
qui est équivalent à « comme le Père m’a aimé, aimez-vous les uns
les autres. ».

L’amour du prochain devient celui du Christ, celui de Dieu. Ce
commandement nouveau nous entraîne sur une voix qui nous mène à la
vie éternelle, celle d’un « ciel nouveau et d’une terre nouvelle »
où « Dieu demeure avec les hommes » (2° lecture).

Alors bien sûr, on sait très bien, malheureusement, qu’on n’arrive
pas (pour la plupart d’entre nous) à aimer tous les autres comme
Dieu nous aime. Et même dans l’Église, on sait que ce n’est pas
toujours une réalité.



Comment faire pour aimer comme Jésus ? Se laisser aimer par Jésus.

Cela paraît facile … Mais ce n’est pas si simple qu’on le pense.
Être aimer, oui ! Se laisser aimer, c’est plus difficile ! Surtout
s’il nous arrive de faire des choses que l’on sait mauvaises !
Accepter malgré cela d’être aimé par Jésus … cela met mal à l’aise
…

Trop souvent dans nos relations avec Dieu, nous voulons faire ceci
ou cela. Nous voulons être actifs, et on a plein de projets …
Alors que Dieu nous demande d’abord d’être passifs, de se laisser
aimer par lui … « en ceci consiste l’amour : ce n’est pas nous qui
avons aimé Dieu, mais c’est lui qui, le premier, nous a aimés. »
(1 Jn 4,10).

Seigneur Jésus,

Tu sais comme il est difficile

pour un humain d’être passif.

Nous voulons toujours faire quelque chose,

pour montrer ce que l’on sait faire,

pour paraître aux yeux des autres.  

Et toi, tu nous demandes d’accepter

 d’être aimé par toi en premier,

pour pouvoir mieux aimer les autres …

comme toi tu nous aimes !

Francis Cousin    
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